

Universidad del sureste



Seminario de tesis

I.d.s. Juan Jesús Agustín Guzmán

Medicina veterinaria y zootecnia 8ª cuatrimestre

Alum. Misael Enríquez Molina

## Introducción

El conocer las técnicas de la investigación, saber manejarlas para llevar a cabo una investigación y abordar una buena investigación se necesita el tener conocimiento de cómo realizarla y emplear las técnicas más ideales para el tipo de investigación que se está realizando; además de que el tener en cuenta la importancia de realizar una investigación adecuada y además que sea lo más ideal para el interesado en esta, lo importante que remarcar y detallar el buen uso de técnicas nos facilitar el poder realizar una buena investigación, etc.

## Desarrollo

Las técnicas que se emplean en una investigación, son los instrumentos, herramientas o como bien lo indica su nombre las técnicas que se utilizaran para apoyar la obtención y el adecuado manejo de la información que se recauda o recopila lo cual esto varia o se diferencia de acuerdo al tipo de investigación que se va a realizar o se está realizando, etc.

Existen varias técnicas conocidas y además muy útiles de la investigación como lo son las siguientes: como por ejemplo las encuestas, muestreo, entrevistas, observaciones, las técnicas de mediciones, entre otras, etc.

La información que se recopila o se recauda, se le conoce y clasifica como primaria y secundaria , la información primaria es aquella que se reúne directamente; es decir lo que se realiza o se analiza personalmente lo que se obtiene de la observación, las encuestas realizadas, las entrevistas, etc.

Por lo consiguiente lo que se conoce como la información secundaria es toda aquella que se obtiene indirectamente; lo que quiere de sir es la que se extrae de fuentes documentales como las revistas, libros, archivos, bancos de datos entre otros, etc.

Cuando se realiza una investigación que necesita obtener datos necesarios de información acerca de algún suceso que implique la recopilación de respuestas de las personas involucradas, se puede utilizar la aplicación de los cuestionarios, lo cual aplica en la técnica de las encuestas, lo cual se tienen que seguir un procedimiento ideal de la formulación de las preguntas que se desean ser respondidas por las personas en las que se interesa su opinión al respecto este cuestionario se puede realizar de manera oral o según sea el caso escrita, se puede realizar a una o más personas, etc.

Otra de las técnicas es la entrevista esta se da cuando el entrevistador y el entrevistado se encuentran cara a cara y entablan un dialogo que es regido por una serie de datos que se desean cuestionar a esa persona, la diferencia entre un cuestionario que se ha mencionado anteriormente y la entrevista es que la entrevista se estructura con preguntas abiertas que el entrevistado puede responder como a él más ideal lo considere y en el caso del cuestionario las respuestas son muy breves, etc.

Además se encuentra también el diario de campo que es un instrumento que el investigador lleva consigo en donde anota los datos observables de la investigación, su principal función es el llevar un registro de lo que se ha observado para evitar que se olviden y puedan ser utilizados cuando se necesiten, etc.

## Conclusión

En conclusión, las técnicas de la investigación pueden ser de gran ayuda si se tiene un conocimiento de cómo usarlas y cuales usar según dependa el tipo de investigación que se está realizando, etc.